
!"!"年 "月 !#日

星期三
#$%&'()$%&'(*&$)*+,-%+,.

!/小时读者热线：01!!22 A!"责任编辑：张坚明

视觉设计：戚黎明文娱新闻

北京故宫开放面积将达76%
建福宫花园不会成为富豪私人会所
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! ! ! !今年 !月 !"日告别国家文物
局局长的岗位履新故宫博物院院长
的单霁翔，昨天终于与媒体记者见
面，谈了他对未来故宫各方面工作
的考虑和部署。

开放面积不断扩大
据单院长介绍，故宫对公众的

开放面积，#""# 年大修前是 $"%，
目前已增加到 &'%。而根据正在编
制的《故宫保护总体规划》，未来对

公众开放的面积将达到 ()%，全部
规划完成后，开放区与非开放区的
比例约为 *：#。

目前午门两侧雁翅楼内的 $+

万件国博的文物已移走，端门地区的
商户也都已清理干净。故宫还将调整
科研办公用房，在 #"!)年前将红墙
内的科研办公机构全部搬出，使故宫
红墙内夜间成为全封闭的安保单位，
白天则是更好的参观场所。南部区域
目前还有相当数量的行政库房、花房

和料场，近期将陆续迁出。

参观人数持续增长
单院长说，故宫的参观人数

!+&+ 年为 !"" 万，#""# 年为 (""

万，#"!!年达到了 !&#"万，现在看
来还将持续增长，这种状况在世界
博物馆领域绝无仅有。而且参观人
流在时间上又很不平衡，集中在暑
期和五一、十一长假期间，人流最大
时 !天曾达 !&,*万人，而冬天淡季

时每天只有 $万人。
单院长表示，不能靠提高门票

价格来挡住客流，除了通过扩大开
放面积、提高服务水平、改善服务设
施、有序疏导人流外，还将通过优化
参观路线、合理配置参观时间等方
法提高参观质量，减弱开放与保护
的矛盾。

安防设施正在改造
单院长描述了故宫“极其复杂”

的安保任务：*"""多间分散的房屋，
很多室外开放空间和复杂多样的地
面环境，众多的参观人数。他说目前
故宫的安防设施大部分建成于 #"世
纪 ("至 +"年代，与故宫应具备的安
全保卫能力极不相称。“现在每晚有
!""多人在巡逻，但这不是长久之
计。故宫正在对安防设施进行改造，
完成后安防水平会有明显提高。”

故宫形象全力维护
单院长说，复建后的建福宫花

园将完全由故宫博物院管理，不会
成为顶级富豪私人会所，仍将用于
文化活动。单院长表示，去年发生的
一些事情，使故宫的声誉受到了损
害，全体故宫人要加倍努力，加以弥
补。 本报驻京记者 杨丽琼

! ! ! !西城男孩、美声绅士、罗克
塞特，这些“洋大腕”将陆续登上
上海舞台。不过，记者昨天了解
到，其中瑞典国宝级乐队罗克塞
特的最高票价 **" 元，远低于近
年来欧美大牌演唱会的普通票
价水平。尽管主办方和沪上其他
演出商都直言不讳，这并不意味
着目前还比较高的演唱会票价
能整体降下来，但这个尝试却着
实令歌迷们惊喜。

最高票价几乎持平
罗克塞特上海演唱会的票价

为最低 #*" 元到最高 **" 元，!(
年前这个乐队在北京的演出时，
票价是 '"元到 *""元，现在的最
高票价几乎和当年持平，只是最

低票价高一些，更何况还有 !(年
内物价上涨的因素。罗克塞特乐
队于上世纪 *" 年代末在世界歌
坛崭露头角，拥有 $$首大热单曲
和超过 ('""万张的唱片销量，对
比这样的歌坛地位，这个票价可
以说是有了不小的降幅。与此同
时，艾薇儿在广州、北京举行的演
唱会最高票价也是 **"元。目前
来看，市场和乐迷的反馈都是正
面的，据悉，艾薇儿在广州场次的
票一天里就几乎卖光了，北京也
只用了一周时间。而罗克塞特在
北京和上海两地的销售情况都十
分理想。

多场巡演分摊成本
为什么能开出这么低的票

价？演出主办方北京歌华莱恩负
责人魏明告诉记者，罗克塞特除
了在上海，在北京也有场次，巡演
会分摊成本。而在过去三四年的
运作中，歌华莱恩非常注重引导
欧美艺人正视中国市场，“将这块
市场视作为常态，场次变多了，成
本自然就下来了。”

票价降低未必赔钱
至于这种选择和尝试能不能

带动目前仍处高位的演出整体票
价降低，魏明称演出市场目前还需
“一事一议”，“票价不是演出商一
方面站出来就能拉低的，我们现在
也不敢确定以后所有的项目都会
这么便宜，但降价应该是今后演出
商努力的方向。”

记者了解到，演出商定制演
出总票房的公式大约是，“总票房
的 )"%到 ("%用来保证成本、
#"%赚钱、!"%赠票”。白玉兰文化
的负责人庄先生表示，演唱会成
本居高不下是导致票价高的主要
原因，除了欧美歌手，一些中国港
台歌手的演唱会门票也不便宜。

事实上，低票价不等于赔钱，
据庄先生介绍，此前方大同、陈绮
贞、范玮琪、热狗的最高票价都不
超过 **"元，而 $月 $日即将举
行的张宇演唱会的票价为 (*"

元。“市场的反馈很好，一些原本
以为会卖得比较难的演出出票都
比预计顺利。最终演出赚钱，歌迷
也最终得利，其实是一个很好的
双赢的局面。” 本报记者 夏琦


